

## 『第26回夏まつり・第2回こども花火大会開催』 文化部

8月5日(土)「夏まつり・こども花火大会」を開催いたしました。当日の天気は一時雨の予報で、メイン会場を会館内に変更、テントを用意して雨に備えました。また、今回初めてボランティアを募集した実行委員会形式で開催、情報大学の学生さん10名、ジモガクから5名の参加をいただき大勢の会員をお迎えする事が出来ました。

飲食の提供については江別保健所の指導もあり、綿あめ・かき氷・枝豆の詰め放題・江別地ビール・串鳥さまキッチンカーで対応。綿あめ、お菓子・枝豆の詰め放題コーナーは子どもたちに人気で、特に自分で綿あめが作れることもあり長い列が出来ました。大人には、「江別地ビール」を低価格で提供させていただき予定していた数量を超え、1樽追加する人気ぶりでした。

会館大ホールでは、こども縁日、プロ手品師のマジックショー、情報大学生のギターと当自治会員のおやじバンドが出演し会場内に歓声が響いていました。こども花火大会は、情報大学の学生さんに司会・花火の着火のお手伝いをいただき、打ち上げ花火に子どもたちもスタッフも大きな歓声を上げていました。フィナーレは、昨年に引き続き野幌若葉小学校グラウンドをお借りして打ち上げ花火を実施。前年度の反響から、個人と企業・団体さまから多くの協賛金をいただき、盛大に打ち上げることが出来ました。今回のイベントにご協力いただきましたボランティア、自治会役員、協賛いただきました皆様に心より感謝申し上げます。(総務副部長 笹掛誠)



## 『野幌若葉自治会防災訓練実施』 生活安全部

9月2日(土)午前9時30分から11時50分まで、野幌若葉自治会防災訓練を行いました。今年は、野幌若葉小学校が令和元年度から地域と連携して取り組んでいる「防災学校」の授業に合わせ、合同の防災訓練を実施しました。

当日は、野幌若葉自治会館に集合、消火・避難・火災通報訓練を行い、野幌若葉小学校体育館に移動して自治会長以下20名と6年生約50名で「避難所設営ゲーム」を行いました。

講師に江別市防災担当者をお迎えし、14班に分かれ冬季における避難所設営を想定し対処の仕方をゲーム形式で体験しました。今回、災害時の避難所に指定されている同校体育館での訓練ということもあり、避難所開設の難しさや、防災訓練の重要性について再認識する有益な訓練となりました。

(生活安全部長 松原元廣)



## 『第2・3回地域交流の集い開催』 社会福祉部

第2回地域交流の集いは、7月26日(水)江別市出前講座「消費者被害の傾向と対策」について、消費生活センター相談員の表(おもて)さまの講演会を行いました。通信販売のトラブル事例では、参加者39名の半数が通信販売の利用経験があり、講師の説明を真剣に聞いていました。最近特に多いのが定期購入のトラブルで、契約時には注意が必要との事でした。しかし、インターネット通販も特定商取引法が適用され契約取り消しの可能性があります。相談センターでは、「無料」でアドバイスを行っているとの事でした。最後に紙芝居「貧乏神」を表現豊かに語っていただき、あっという間の1時間でした。



第3回地域交流の集いは、8月27日(日)手作り紙芝居「なかま」による大型紙芝居「かぐや姫」を上演いただきました。気温30度を越える暑さの中、手作りの衣装を身にまとい9名の皆さんによる熱演に、参加者31名は日本昔話の世界に引き込まれていました。後半は「青い山脈」「あゝ人生に涙あり」など懐かしの名曲を大合唱し、交流会を楽しく過ごしました。

(社会福祉副部長 山本滋子)



## 『女性協研修旅行』 女性部

7月18日（火）野幌地区女性協団体協議会の研修旅行が数年振りに実施され、コロナ禍の影響もあり160名以上の参加、当自治会は31名が参加しました。

天候に恵まれ、小田島会長と堀籠管理人に野幌若葉自治会館前で見送られながら元気に出発。まずは高速道路で旭川方面へ向かい、ハーブガーデン上富良野・青の池・ファーム富田の順に見学。車中ではソフトクリームやメロンパン等を頬張り楽しい一日を過ごしました。

女性部としては、次年度以降も行事の一つとして計画し、多くの会員に参加をいただけるよう魅力ある事業を行ってまいります。

（女性部副部長 相馬尚子）



## 『珈琲教室開催』 女性部

今年の女性部出前講座は、昨年に引き続き札幌珈琲館の伊藤社長による「珈琲教室」を野幌若葉自治会館で開催いたしました。

器具の関係上、定員を20名とさせていただき、豆の知識や入れ方のコツをわかりやすく説明いただき、家庭でも楽しめるペーパーフィルターを使用したハンドドリップを全員で体験しました。

同じ条件で入れたにも関わらず、微妙に味の違いが出た珈琲を飲み比べて楽しみました。また、会場内に託児室を設けた事により、小さなお子さま連れでご参加いただく事が出来ました。

開催にあたりご協力をいただきました皆様に感謝申し上げますとともに、今後も幅広い会員の皆様にご参加頂ける環境を整えて参りたいと思います。

（女性部部長 長谷部雅美）



＜お知らせ＞：野幌若葉小学校区健康づくり推進員会「健康づくり教室」

- ・10月12日（木）江別市で作ったEーリズム椅子体操編 午前10時より（野幌若葉自治会館）
- ・11月17日（金）パタカラ口腔体操（誤嚥を防ぐ体操） 午前10時より（野幌若葉自治会館）

## 『要望会議を開催』 総務部

8月19日（土）令和5年度の要望委員会を開催しました。

各区の要望については、どの項目も重要であります。市役所と警察から対応不可の回答が出ている項目も含まれており、内容を精査して要望書を関係箇所に提出することといたしました。今後とも、地域の問題について改善して行きたいと考えておりますので、ご理解とご協力お願いいたします。

＜要望項目＞ ①～②：市役所・警察 ③～④：市長との対話

- ① 野幌若葉町23 - 9交差点への一時停止道路標識設置について
- ② 鉄東線の歩道の雑草処理について
- ③ 高齢化に関する買い物弱者対策について
- ④ 野幌若葉自治会の将来と運営補助金の増額について

（総務副部長 笹掛誠）

## 『第2回理事会開催』 総務部

9月9日（土）第2回の理事会を開催いたしました。

会議の冒頭、NPO法人シエロクリの皆さまのご指導で自治会役員に「LINE WORKS」アプリのインストールおよび使用方法を教えてくださいました。今後の各部長・副部長・区長までの連絡には、「LINE WORKS」を使用し、会議の日程・出欠などに活用いたします。（スマートフォン未使用者は、文章にてお知らせします）

文化部長より「夏まつり」について、急な雨への対応、会員から好評の声が多く聞けたこと、次回開催の改善点について報告がありました。「文化祭」については現在案内を回覧中で、展示品は自治会館で受け取るなど実施内容の説明を受けました。会員の皆さまには、多くの作品を出展いただきたいと思います。

今回初めて各区班長との意見交換会を行います。議題は、自治会が置かれている状況、活動内容等について話し合いを行う予定です。今後の自治会活動に役立つ重要な会議となると考えています。最後に各部より連絡を行い閉会としました。

（総務副部長 笹掛誠）

### 議 事

- (1) ラインワークスの設定
- (2) 夏まつりについて
- (3) 文化祭について
- (4) 江別市等への要望事項について
- (5) 班長会議について
- (6) 自治会で掛けている保険について



## 『夏まつり花火大会賛助金ご紹介』 夏まつり実行委員会

この度は、夏まつり花火大会に協賛をいただき誠にありがとうございました。感謝の意を込め、ご紹介させていただきます。今後とも自治会活動にご理解とご協力お願い申し上げます。

＜個人＞ 戸田正廣様、ホリゴメハルユキ様、福田朗裕様、神保孝之様、中曽根宏様、千葉始様  
関川尚志様、棚橋二郎様、竹内勉様、高木潤様、瀧見雅様

＜企業・団体＞ 丸山産業有限会社代表丸山博幸様、アイシティ若葉自治会様  
株式会社いわせき様、小田島商事小田島篤様

（順不同）

「広報わかば」を含む各種情報が掲載されています。 <https://jichikai.ebetsu.org/>